

La recyclerie Eco-creazione investit la zone artisanale



La coordinatrice régionale de Corse mobilité solidaire, Marie-Florence Dabrin et son équipe, présentent le nouveau local de l'association, situé dans la zone artisanale de Curbara. PIERRE PASQUALINI

La recyclerie créative Eco-creazione, mise en place par l'association Corse mobilité solidaire, dispose désormais d'un nouveau local dans la zone artisanale de Curbara. Un espace de 400 mètres carrés où sont proposés à la vente divers objets, mobiliers, vêtements, à des prix très attractifs. La particularité de ces articles étant qu'ils ont été sauvés de la déchetterie, puis remis en état par les membres de la recyclerie avant d'être proposés à la vente pour une deuxième vie. Après une première « ressourcerie » ouverte en 2017 dans la zone industrielle de Cantone à Calvi, Eco-creazione propose ainsi un nouvel espace, qui s'inscrit toujours dans une démarche d'économie solidaire et sociale.

« Ce nouveau local a la même fonction que celui de Cantone, à ceci près qu'ici, les objets sont mis en valeur différemment, déclare la coordinatrice régionale de Corse mobilité solidaire, Marie-Florence Dabrin. Les 400 mètres carrés nous permettent de disposer d'un bel espace de vente où le travail de restauration des salariés est mis en valeur. » Un espace servant

de point de vente, mais pas seulement. En effet, Corse mobilité solidaire a voulu faire de ce lieu un endroit de convivialité, au service de la population.

« Corse mobilité solidaire se veut être un tiers-lieu, détaille Marie-Florence Dabrin. C'est-à-dire que, si l'activité principale d'Eco-creazione est de vendre des objets revalorisés, l'association propose aussi un endroit d'échange, avec notamment un repair café, où chacun peut venir apprendre à réparer un objet électronique ou informatique en panne. Nous avons aussi un espace de convivialité permettant à tout le monde de venir prendre le café et de discuter. Enfin, nous allons proposer des expositions et des projections de documentaires, en rapport avec l'économie sociale et solidaire. Nous lançons donc un appel aux producteurs et aux artistes, pour qu'ils viennent présenter leurs produits ou leurs œuvres ici. »

Une boutique ayant aussi pour vocation la réinsertion professionnelle. Avec cinq employés dans cette nouvelle enseigne et neuf au total, Corse mobilité solidaire, continue de remettre des

personnes en difficulté sur la voie de l'emploi. « L'objectif premier de Corse mobilité solidaire est de favoriser le retour à l'emploi des publics en difficulté, insiste la coordinatrice de l'association. Lorsque l'on parle d'insertion, on a souvent l'impression de dire un gros mot, or la réinsertion correspond simplement à un moment de la vie où l'on rencontre une difficulté. Je préfère parler de rupture professionnelle. Aujourd'hui en Balagne, nous proposons un emploi à toutes ces personnes en rupture professionnelle ou sociale pour les aider à se remobiliser et ne pas couper avec le monde professionnel. »

Près de 550 tonnes d'objets revalorisés

Outre l'aspect social, la recyclerie créative entre aussi dans une démarche écologique. Ces objets destinés à l'enfouissement gagnent une nouvelle vie grâce au travail minutieux des salariés et trouvent ainsi un nouveau foyer. « Après trois années d'existence, le recyclage et la remise en état d'objets par Eco-creazione représente près de 550 tonnes,

ajoute Marie-Florence Dabrin. Aujourd'hui l'on peut dire qu'il y a une mentalité qui s'est créée autour du réemploi. Ce n'est plus symbole de précarité. Il n'y a pas que les foyers modestes qui viennent acheter un meuble ou un appareil électrique chez nous. Nous avons des entreprises et des particuliers qui sont sensibilisés à l'économie circulaire et au réemploi. Les gens prennent conscience que l'on n'est pas obligé de toujours acheter du neuf. »

Présent à l'inauguration de ce nouveau local, le maire de Curbara, salue cette action citoyenne, s'inscrivant dans la volonté politique de réduction des déchets : « C'est une initiative qui va dans le sens de la volonté de réduire les déchets, déclare l'édile. C'est une nécessité pour la Corse et la commune est très heureuse de les accueillir ici. » Ce nouveau point de vente est ouvert du mercredi après-midi au vendredi soir et fait des émules hors de la micro-région. En effet, Corse mobilité solidaire entend ouvrir prochainement un autre atelier Eco-creazione sur la communauté de communes Pasquale-Paoli.

PIERRE PASQUALINI